
Protokoll der 2. ordentlichen Mitgliederversammlung der ASW e.V.
am 23.März 2007 um 19.30 Uhr im Gasthaus Alt Wieren

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

Der Vorsitzende Uwe Kufner begrüßt die anwesenden Gäste und die Mitglieder des Vereins 
Aktion Sommerbad Wieren e.V.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Es gibt auf 
Nachfrage keine Einwendungen gegen die Ladung und keine Anträge zur Tagesordnung.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 31.3.2006

Das ausliegende Protokoll der Mitgliederversammlung vom 31.3.2006 wird von der 
Versammlung ohne Einwendungen genehmigt.

TOP 4 Jahresberichte

Der Vorsitzende dankt allen ehrenamtlichen Helfern, Sponsoren, Spendern und den beiden 
Fachkräften für die geleistete Arbeit. Das Ziel der ASW e.V., den Badbetrieb in Eigenregie 
durchzuführen, wurde durch das Zusammenwirken aller Beteiligten erreicht. Es wurden ca. 
5.300 ehrenamtliche Stunden geleistet und ca. 32.000 Badegäste besuchten das Bad in der 
Saison 2006. Der Vorsitzende erläutert die organisatorischen Vorarbeiten, die den Badbetrieb 
erst möglich gemacht haben. Zahlreiche Vertragsabschlüsse waren hierfür notwendig. Neben 
dem Badbetrieb wurden u.a. Schwimmkurse, Aqua Jogging, Schulschwimmen und 
Schwimmen für die Teilnehmer des benachbarten Jugendzeltlagers ermöglicht. 

Eckhard Hinrichs (Personal) dankt besonders den beiden Fachkräften für ihr hohes 
Engagement in der vergangenen Saison, das einen reibungslosen Badbetrieb ermöglicht hat. 
Für die Saison 2007 sind ausreichend Helfer für den Kassendienst vorhanden, für die 
Reinigungsarbeit könnten es noch einige Helfer mehr sein. Ferner sind für die neue Saison 4 
neue Ein Euro Jobber bei der Arbeitsagentur beantragt worden, da die bewährten Kräfte der 
Saison 2006 nur für ein Jahr befristet zur Verfügung standen.

Martina Kufner (Veranstaltungen) berichtet über die durchgeführten Veranstaltungen. 
Flohmarkt, Beachvolleyballturnier mit Sektempfang, Weinstand auf dem Landjugendball, 
Konzert der Kreismusikschule (organisiert vom Verkehrsvereine Auetal) Schwimmfest mit 
Bademodenschau, Raus aus der Schule – Rein ins Bad, Ferienbergfest, Nachtschwimmen, 
Haarservice im Bad (Christiane Brandes), Rock im Bad, Abschwimmen mit 
Familiengottesdienst und schon im Jahr 2007 Winterzauber mit Dammhirschverlosung waren 
die wesentlichen Aktivitäten der abgelaufenen Saison. Helfer für die Saison 2007 werden von 
Martina Kufner und Caren Hinz weiterhin gesucht.

Gabi Heidler (Öffentlichkeitsarbeit) berichtet, dass der aktuelle Mitgliederstand 569 
Mitglieder beträgt. Mitgliedsanträge können auch im Internet heruntergeladen werden. Die 
neue Werbewand ist fast voll.



Hermann Schütze (Technik) dankt Gerd Latzko und Harald Benecke für die Unterstützung 
der Samtgemeinde bei Störungen im Bad. Ferner dankt er Bruno Groch, der beim Streichen 
des Fußbodens im Bad geholfen hat und Rainer Berkowski, der die Fliesen ausgebessert hat. 
Ralf Hinz (Technik) berichtet über die Aufwendungen in der vergangenen Saison. Zwei 
Rohrbrüche mussten repariert werden. Im Kiosk sind umfangreiche Umbauten durchgeführt 
worden. Im Herbst sind weiterhin einige Bäume gefällt bzw. beschnitten worden.

TOP 5 Bericht der Kassenwartin

Birgit Weissert erläutert die Kassensituation im Verlauf des Jahres vom 1.1.2006 bis zum 
31.12.2006. Einnahmen und Ausgaben belaufen sich auf 147.892 Euro, wobei in den 
Ausgaben eine Zuführung zu den Rücklagen in Höhe von 48.349 Euro enthalten ist. Der 
Kassenbestand am Jahresende beträgt 56.154 Euro. Für die Saison sind aber noch Steuer- und 
Stromnachzahlungen zu leisten. Der Jahresüberschuss für die Saison 2006 beträgt 19.416 
Euro. (Kassenbericht im Anhang)

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer

Gerd Pollehn berichtet, dass Werner Hillmer, Janet Timm und er am 14.3.2007 die Kasse 
geprüft haben. Es hat keine Beanstandungen gegeben. Die Kasse wurde ordnungsgemäß 
geführt. 

TOP 7 Entlastung der Kassenwartin und des gesamten Vorstandes des ASW e.V.

Gerd Pollehn beantragt die Entlastung der Kassenwartin und des gesamten Vorstandes. Die 
Entlastung wird ohne Gegenstimme beschlossen.

TOP 8 Reparaturmaßnahme an der Filteranlage

Der Vorsitzende erläutert, dass der Auftrag für die neue Filteranlage an die Firma Landwehr 
vergeben wurde. Ende April soll die neue Anlage fertiggestellt sein. Der Kostenvoranschlag 
beläuft sich auf 85.000 Euro. Die Finanzierung soll mit 40.000 Euro Eigenmitteln, 36.000 
Euro vorgezogenem Zuschuss der SG und 9.000 Euro Eigenleistung und Spenden erfolgen. 
Die Mitgliederversammlung stimmt der Reparaturmaßnahme ohne Gegenstimme zu.

Hermann Schütze berichtet über die technischen Details der Erneuerung. Ob der Einbau der 
neuen Filter wie geplant über die Giebelseite erfolgen kann, oder ob das Dach entfernt werden 
muss, kann zur Zeit noch nicht endgültig gesagt werden. Die Befüllung des Bades muss 
voraussichtlich mit Hilfe der Feuerwehr erfolgen, da an den Filtern nach dem Einbau noch 
gearbeitet werden muss.

TOP 9 Badesaison 2007

Die Öffnungszeiten in 2007 werden am Mittwochmorgen von 7.00 Uhr auf 10.00 Uhr verlegt, 
damit eine Beckenreinigung möglich ist. Die übrigen Zeiten bleiben gegenüber dem Vorjahr 
unverändert. Caren Hinz und Martina Kufner erläutern die geplanten Aktivitäten für die 
Saison 2007. Arbeitseinsätze für die Badvorbereitung sind für den 14. und 28. April jeweils 
ab 9.00 Uhr geplant. 

TOP 10 Wirtschaftsplan 2007



Silke Burmester stellt den Haushaltsplan für 2007 vor. Die Summe der Einnahmen und 
Ausgaben beträgt 188.149 Euro, wobei die Ausgaben eine Zuführung zu den Rücklagen in 
Höhe von 7.900 Euro enthalten. (Siehe Anlage) Der Wirtschaftsplan wird einstimmig von der 
Mitgliederversammlung genehmigt.

TOP 11 Beiträge/Beitragsordnung 2008

Die Mitliederversammlung beschließt auf Vorschlag des Vorsitzenden eine Erhöhung der 
Mitgliedsbeiträge ab 2008 um 10 Euro auf dann 40 Euro pro Jahr. Der ermäßigte Beitrag wird 
um 5 Euro auf dann 20 Euro pro Jahr angehoben. Die Abstimmung erfolgt ohne 
Gegenstimme bei einer Enthaltung.

TOP 12 Vorstellung der Fachkräfte

Nicole Gödecke und Nina Both sind, wie im Vorjahr, die Fachkräfte im Sommerbad.

TOP 13 Wahl eines neuen Vorstandes:

1.Vorsitzende/r
Uwe Kufner wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig zum 1. Vorsitzenden 
gewählt.
2.Vorsitzende/r
Rolf Fricke wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig zum 2. Vorsitzenden 
gewählt.
Kassenwart/in
Birgit Weissert wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig zur Kassenwartin 
gewählt.
Vertreter/in Kassenwart/in
Silke Burmester wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig zur Vertreterin der 
Kassenwartin gewählt.
Pressewart/in
Dieter Schoop wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig zum Pressewart gewählt.
Schriftführer/in, Marketing und Öffentlichkeitsarbeit
Gabi Heidler wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig zur Schriftführerin 
gewählt. Einen Vorschlag für eine/n Vertreter/in wird von der Versammlung nicht gemacht. 
Der Vorstand wird weiter nach einem Vertreter suchen.
Personal und Arbeitsorganisation
Eckhardt Hinrichs wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
Vertreter/in Personal und Arbeitsorganisation
Jörg Harms wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
Technik, Bauerhaltung
Hermann Schütze wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
Vertreter Technik, Bauerhaltung
Ralf Hinz wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
Veranstaltungen
Caren Hinz wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
Vertreter/in Veranstaltungen
Martina Kufner wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig gewählt.



TOP 14 Wahl eines Kassenprüfers/in

Armin Niebuhr wird einstimmig als Kassenprüfer für die nächsten zwei Jahre gewählt. Janet 
Timm ist im letzten Jahr für zwei Jahre gewählt worden und ist daher für das Wirtschaftsjahr 
2007 die zweite Kassenprüferin.

TOP 15 Grußworte der Gäste

Harald Benecke beglückwünscht den ASW e.V. zur gelungenen ersten Saison und wünscht 
weiterhin viel Erfolg und eine gute Zusammenarbeit.
Werner Hillmer überbringt die besten Wünsche der Sparkasse Uelzen Lüchow-Dannenberg. 
Er teilt der Versammlung mit, dass der Stiftungsrat der Sparkassenstiftung beschlossen hat, 
dem ASW e.V. eine Spende in Höhe von 6.000 Euro für die Reparaturmaßnahme zukommen 
zu lassen.

TOP 16 Verschiedenes

Herr Hellberg hat eine Verständnisfrage zur Funktion der Filteranlage.

Der Vorsitzende berichtet, dass der Vorstand statt einer Haussammlung für die 
Reparaturmaßnahme am Filter einen Spendenaufruf als Hauswurfsendung beschlossen hat, da 
für die Reparatur der Friedhofsmauer erst kürzlich eine Haussammlung durchgeführt wurde.

Harald Sumpf überreicht einen Scheck in Höhe von 585 Euro. Das Geld kommt aus der 
Provision des Eisverkaufes im Badkiosk.

Birgit Weissert berichtet, dass Jörg Harms in der Zeit vom 30.4. bis 4.5.2007 wie in den 
Vorjahren eine Ermäßigung auf den Verkauf von Dauerkarten in Höhe von 5 Euro gewährt.

Weiter keine Wortmeldungen. 
Der Vorsitzende beendet die Versammlung um 22.00 Uhr.


